

**Motion Hess-Balgach:
«Erhöhung der Wahlbeteiligung»**

Im Kanton St.Gallen sind die Abstimmungs- und Wahlbeteiligungen leider regelmässig enttäuschend tief. Man kann dies unter anderem als Zeichen einer gewissen Zufriedenheit der Bevölkerung deuten. Trotzdem wäre es ein Gewinn für unsere Demokratie und daher absolut erstrebenswert, diese Beteiligungen markant zu erhöhen, da sie jedem Entscheid eine höhere repräsentative Bedeutung und damit Legitimation zukommen lassen würden.

Steuerabzüge sind aus plausiblen Gründen eine wichtige Massnahme zur Entlastung der arbeitenden Bevölkerung beziehungsweise der Steuerzahlerinnen und Steuerzahler. Solche Steuerabzüge können geltend gemacht werden für ausgewiesene Sonderaufwände im Sinn der Wahrnehmung der eigenen Verantwortung für sich und die Gesellschaft.

Es gibt nun eine sinnvolle Möglichkeit, die beiden Anliegen so zu verknüpfen, dass ein wirksamer Anreiz zur persönlichen Beteiligung an der politischen Entwicklung unseres Kantons geschaffen wird.

Die Regierung wird eingeladen, einen Entwurf vorzulegen, der künftig jeweils einen Steuerabzug für jede Beteiligung unserer Stimmbürgerinnen und Stimmbürger an einer Abstimmung oder Wahl vorsieht.»

27. November 2019

Hess-Balgach